

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 14 de diciembre de 2010.



EDUCACIÓN

Estatal: Reconocen calidad académica en UAEM

Nacional: Nombran rector en la UABCS

Internacional: Rusos captan *sonrisa* en el Sol

SALUD

Estatal: Siguen en descenso las temperaturas en la región oriente

Nacional: Confirman en Veracruz brote del síndrome de Guillain-Barré; 30 afectados y 2 muertos

Internacional: Cannabis puede frenar el cáncer de mama

ECONOMÍA

Estatal: Se mantendrá a \$13.50 el kilo de tortillas

Nacional: Voltean la tortilla a los tortilleros; no hay alza de 50 por ciento

Internacional: Hay “fuertes incertidumbres” sobre la recuperación de la eurozona: OCDE

POLÍTICA

Estatal: Inician entrega-recepción en la ASF

Nacional: Aprueban en comisiones de San Lázaro la reforma en materia de derechos humanos

Internacional: EU reclutó a más nazis de lo que se estimaba tras Segunda Guerra

EDUCACIÓN

Estatal:

“Reconocen calidad académica en UAEM”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos recibirá el 15 de diciembre de la Secretaría de Educación Pública, un reconocimiento por alcanzar un porcentaje superior al 70 por ciento en el número de alumnos que cursan estudios en programas académicos reconocidos por su calidad. A través de un oficio emitido por la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP, a cargo de Rodolfo Tuirán Gutiérrez, dirigido al rector Fernando Bilbao Marcos, se informó que la ceremonia de entrega de este reconocimiento será a las 10:00 horas, en el patio de trabajos de la dependencia, en la ciudad de México.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez).

“Apoya SNTE lucha de 3 mil jubilados”

La sección 19 del SNTE anunció, que sólo respaldará la lucha de tres mil trabajadores jubilados para que obtengan el pago de la prima de antigüedad, para lo cual ya estableció una mesa de negociación con las autoridades estatales a fin de que a través de un "acuerdo político" se liquide esta prestación, no obstante reconocer que no existe ni un solo peso para ello. En conferencia de prensa, Soralla Bañuelos de la Torre, integrante del Colegiado de Asuntos Jurídicos del Comité Nacional del SNTE, salió a respaldar la lucha de los maestros jubilados y aclaró que en ningún momento se ha tratado de "boicotear" el movimiento que ellos han emprendido hasta con manifestaciones de protesta para exigir lo que a derecho les corresponde. Informó que el comité nacional y la Sección 19 del SNTE, han establecido la defensa jurídica de sólo tres mil profesores jubilados, por lo que aseguró que se han cumplido con las formas legales para anteponer ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, los procesos jurídicos correspondientes.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); La Unión de Morelos, p. 14, 15 (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Nombran rector en la UABCS”

La Junta Consultiva de la Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS) nombró rector a Carlos Villavicencio Garázar, e ignoró la designación de Javier Gaitán Morán, hecha por el Consejo General Universitario. Lorella Castorena Davis, integrante de la Junta Consultiva, dijo que esa instancia es la única facultada para elegir al rector conforme la Ley Orgánica de la UABCS. Comentó que después de la renuncia de Rodrigo Guerrero Rivas a la rectoría, el 3 de noviembre, el Consejo General Universitario nombró "encargado del despacho" al secretario general, Javier Gaitán Morán, pero como esa figura no existe, el 3 de diciembre lo designó rector interino, también de manera ilegal. Villavicencio concluirá en junio de 2012 el periodo iniciado por Guerrero Rivas con la encomienda de poner orden en el Consejo General, agregó.

La Jornada, p.32, (Raymundo León).

“Estudiantes toman la Facultad de Derecho de la UABJO”

Estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) tomaron ayer las instalaciones de esa institución, inconformes con el procedimiento para nombrar nuevo director de la misma. Jesús Villavicencio Jiménez, ex director de la Facultad, mencionó que los alumnos están pidiendo, que antes de la convocatoria y el registro de candidatos -que debía de llevarse a cabo este lunes-, se renueve el Consejo Técnico.

La Crónica, (Redacción).

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=549905

El Universal, (Lupita Thomas y Olga Avendaño Colaboradora y corresponsal).

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/78955.html>

“Diseñan sistema de captura de movimiento; útil en rehabilitación, robótica, animación...”

El Instituto de Investigaciones en Matemáticas Aplicadas y en Sistemas de la UNAM desarrolló un sistema de captura en movimiento con el cual se diseñarán dispositivos para la rehabilitación de discapacitados y que también se empleará para fabricar exoesqueletos robóticos. Con este sistema, señala la UNAM en un comunicado, se pueden hacer mediciones de la actividad locomotora de seres vivos, así como crear animaciones en 3D y 2D, destinadas a cortos y películas, espectáculos en vivo de personajes virtuales o animatrónicos para la industria del entretenimiento, control a distancia de robots en tiempo real, entre otros usos.

La Crónica, (Redacción).

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=549896

“Firman convenio en materia educativa ALDF y UNAM”

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) suscribieron un convenio mediante el cual ambas entidades ofrecerán a partir de enero de 2011, a residentes en la capital del país, 14 licenciaturas y 30 cursos en las modalidades presencial, semipresencial y a distancia. Si no aprovechamos este momento para impulsar la educación superior, dejaremos a las generaciones futuras un pagaré poblacional, en vez del actual bono demográfico, advirtió el rector de la máxima casa de estudios, José Narro Robles, en la ceremonia de la firma del acuerdo, realizado en la Torre de Rectoría de Ciudad Universitaria. En un comunicado, la UNAM informó también que para la ejecución del acuerdo, esta casa de estudios, por medio de la Secretaría de Desarrollo Institucional, aportará el plan y programas de estudio, así como los requisitos de ingreso, permanencia y egreso.

La Jornada, p.35, (José Antonio Román).

“Conadeu: serios rezagos en la educación media”

Aunque la secundaria se consolida como la plataforma educativa común de México, aún enfrenta tales rezagos y deficiencias que ha registrado una caída en el puntaje global de español en los resultados de la Prueba Enlace (de 514 puntos en 2008 descendió a 488 en 2010). Además, 30 por ciento del tiempo de clase es empleado para actividades administrativas o disciplinarias; desde hace dos años hay una reducción de personal docente de tiempo completo, y 30 por ciento de los directivos debe repartir su tiempo frente al grupo con otras actividades, lo cual disminuye la calidad de la enseñanza. El diagnóstico presentado ayer en la 23 reunión nacional plenaria ordinaria del Consejo Nacional de Autoridades Educativas (Conaedu), que reúne a todos los secretarios estatales de educación, plantea ante esta problemática medidas para reorganizar la carga horaria y estrategias que favorezcan la retención y la aprobación de los alumnos de secundaria. En el análisis, se advierten limitantes y defectos de la prueba Enlace en su reciente versión, donde los reactivos diseñados no concordaban con el desempeño establecido en la reforma educativa, y que evaluó contenidos no estudiados al momento de su aplicación, equivalente a 18 por ciento de los reactivos.

La Jornada, p.40, (José Antonio Román) y Reforma, p.2, (Sonia del Valle).

Internacional:

“Rusos captan sonrisa en el Sol”

Investigadores del Instituto ruso de Física "Lébedev", un organismo dedicado a la investigación de la actividad solar, publicaron una fotografía de la superficie solar donde se aprecia "una sonrisa" causada por las variaciones del campo magnético, publicó en su portal el diario español *La Razón*.

El Universal, (Redacción).

<http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62019.html>

“Nave a punto de salir del Sistema Solar”

La nave automática *Voyager 1* está a punto de salir del Sistema Solar luego de recorrerlo por 33 años, algo que marca un hito en la exploración espacial, informó la agencia espacial estadounidense (NASA). La nave llegó a 17 mil 381 millones de kilómetros del Sol, donde se detiene el viento de la estrella y le restan cuatro años para salir de nuestro sistema.

El Universal, (Redacción).

<http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62018.html>

“Erupción global provocó tsunami solar: NASA”

Astrónomos descubrieron que las tormentas solares no son eventos aislados, aún cuando ocurran en un solo hemisferio; sino que son resultado de toda la actividad magnética de la superficie solar. El primero de agosto de 2010 el laboratorio solar de la NASA, el *Solar Dynamics Observatory* (SDO, por sus siglas en inglés) detectó un tsunami solar, una erupción en la superficie clase C3, que estalló e hizo volar toneladas de plasma (átomos ionizados) en el espacio.

El Universal, (Renata Sánchez).

<http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62017.html>

“Con éxito, Brasil lanza al espacio cohete de carga”

Técnicos brasileños lanzaron exitosamente este domingo un cohete de medio porte, que alcanzó una altitud de 241 mil 9 kilómetros con diversos experimentos científicos, informó la Agencia Espacial Brasileña (AEB). El lanzamiento fue realizado desde la base de Alcántara, en el estado de Maranhao; según información de la AEB, el cohete utilizado, el VSB-30, tiene autonomía para 250 kilómetros y capacidad de carga de hasta 400 kilos. Al sobrepasar la altitud de 100 kilómetros, los equipos instalados dieron inicio a los experimentos científicos. El cohete VSB-30 llevó al espacio una cápsula con carga útil que incluía 10 experimentos de universidades y de diversas instituciones brasileñas sobre el ambiente de microgravedad, informó la AEB.

La Jornada, p.3a, (Afp).

SALUD

Estatal:

“Siguen en descenso las temperaturas en la región oriente”

Con la entrada del frente frío número 14 este fin de semana y la onda polar prevaleciente, la temperatura bajó a 17 grados por la noche en los municipios de Cuautla y Ayala, por lo que las autoridades de Protección Civil intensificaron sus labores de información para evitar afectaciones a la salud de la población. En Cuautla, la Unidad de Protección Civil reanudó sus recorridos por parques, calles y terminales de autobuses para detectar personas que pudieran necesitar del albergue invernal instalado en la Unidad Deportiva. Asimismo, inició la entrega de folletos informativos con las medidas de prevención que deben adoptar las familias para protegerse de las bajas temperaturas. El director de Protección Civil, Rubén Apáez Omaña, señaló que siguiendo sencillos hábitos se pueden prevenir enfermedades respiratorias agudas, así como la complicación de los resfriados. Entre otras cosas, indicó que es importante consumir frutas y verduras ricas en vitaminas C y A, como zanahoria, papaya, guayaba, naranja, mandarina, lima, limón y piña, entre otras más. Evitar la exposición prolongada al aire libre por la noche y no exponerse a cambios bruscos de temperatura. Asimismo, dijo que es importante que los padres de familia pongan atención a sus hijos para que a los primeros síntomas de respiración rápida, dificultades para respirar, para beber o amamantar, fiebre o hipotermia, los lleven al centro de salud más cercano y evitar la automedicación.

La Unión de Cuautla, p. 6, (LUC).

“Detectan 10 casos de brucelosis”

Autoridades de los Servicios de Salud informaron que se detectaron 10 casos de personas contagiadas por brucelosis en la Jurisdicción Sanitaria No. 2, que corresponde al municipio de Jojutla. “Efectivamente, se trata de 10 casos de personas que consumieron carne contaminada con la enfermedad, pero que ya están bajo control; incluso, los pacientes ya fueron regresados a su casa”, señaló la directora de los Servicios de Salud del Estado de Morelos, María Luisa Gontes Ballesteros.

Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Confirman en Veracruz brote del síndrome de Guillain-Barré; 30 afectados y 2 muertos”

La Secretaría de Salud estatal confirmó la existencia de un brote epidémico del síndrome de Guillain-Barré, trastorno en el cual el sistema inmunitario ataca al sistema nervioso, destruye la mielina –la capa aislante que recubre los nervios– y produce parálisis flácida en las extremidades. Este brote ya afectó a 30 habitantes del municipio de Orizaba. Los pacientes han sido atendidos en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y en el hospital regional de Río Blanco. Dos personas habrían fallecido por causas indirectas, afirmó el titular de la dependencia, Pablo Anaya. Indicó que se enviaron muestras tomadas a los afectados a laboratorios especializados de Atlanta. Indicó que las muestras se entregaron a una delegación de la Secretaría de Salud federal y de la Organización Mundial de la Salud (OMS) luego que éstas fueron notificadas del brote, debido a que no es común que un grupo numeroso contraiga este padecimiento al mismo tiempo.

La Jornada, p.33, (Andrés Timoteo Morales).

“Mujeres y hombres llegan a ejercer el acto sexual por atracción, obligación o venganza”

El amor, el placer, el deseo y la curiosidad son las principales razones por las que mujeres y hombres mexicanos tienen relaciones sexuales, según la investigación realizada por el Instituto Mexicano de Sexología, AC (Imesex). Fueron mencionadas, en ese orden, tanto por varones como por mujeres. Otras motivaciones para ejercer el acto sexual son atracción, obligación, excitación, experimentación, necesidad, diversión, uso de alcohol y/o drogas, complacer a otro, venganza, relajación, presión social, reproducción y soledad. El estudio reveló que más mujeres que hombres expresaron haberlo hecho por interés o conveniencia, por sentirse amadas, para reconciliarse o para celebrar una fecha especial. En cambio, más hombres que mujeres dijeron hacerlo por dinero, por apuesta, como un favor y por lujuria. Uno de dichos trabajos es el que se refiere

a las percepciones y experiencias de hombres y mujeres de cuatro estados de la República (Hidalgo, Estado de México, Aguascalientes y Distrito Federal) respecto de la infidelidad. El estudio mostró que 45 por ciento de los encuestados reporta haber tenido una relación extrapareja (40.9 de las mujeres y 52.8 por ciento de los hombres). Del total anterior, 31.5 por ciento de las mujeres y 38.7 de los varones lo confesó a su pareja.
La Jornada, p.40, (Ariane Díaz).

“Temperatura oscila entre 4 y 6 grados”

La temperatura osciló entre cuatro y seis grados, alrededor de las 06:00 horas, en la Ciudad de México. En la zona poniente de la Ciudad de México reportaron cuatro grados de temperatura, según *Radio 13 Noticias*.
El Universal, (Redacción y Notimex).
<http://www.eluniversal.com.mx/notas/730291.html>

“Banco de niebla durante cinco horas en la zona del aeropuerto afectó 118 vuelos”

El cierre de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) por casi cinco horas a causa de la presencia de un banco de niebla en la madrugada de ayer lunes provocó afectaciones a un total de 118 vuelos, de los cuales 86 eran operaciones nacionales y 32 internacionales. De acuerdo con el reporte del Centro de Operaciones de la terminal aérea, a las 04:10 horas el aeropuerto fue cerrado a cualquier operación de aterrizaje y despegue debido a la presencia de un banco de niebla que dificultó las condiciones de visibilidad, las cuales estaban por debajo de las normas internacionales. El cierre y el consecuente retraso de los vuelos de salida provocó enormes filas de pasajeros que estaban formados frente a los mostradores de las líneas aéreas para documentarse, así como una gran concentración de viajeros en las salas de última espera, en las dos terminales del aeropuerto capitalino.
La Jornada, p.42, (José Antonio Román).

Internacional:

“Cannabis puede frenar el cáncer de mama”

Los componentes activos de la marihuana y sus derivados podrían reducir el crecimiento de tumores de cáncer de mama y la aparición de metástasis, según un equipo de científicos españoles. Investigadores de la Universidad Autónoma de Madrid y la Complutense subrayaron que los “cannabinoides” pueden detener y acabar con las células derivadas de tumores de mama. En el estudio, publicado en *Molecular Cancer*, los animales generan de forma espontánea tumores de mama que posteriormente hacen metástasis al pulmón, debido a que expresan elevados niveles de una proteína llamada oncogén ErbB2. Los científicos indicaron que la propiedad antitumoral de estos elementos parece ser dada por el receptor de cannabinoides CB2, por lo cual se podrían crear fármacos que activen selectivamente éste para evitar los efectos psicotrópicos ocasionados en el CB1.

La Crónica, (Academia).

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=549893

El Universal, (EFE).

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/730277.html>

“Prueban en un uruguayo dispositivo para control manual de la deglución”

Un uruguayo se convirtió en la primera persona en el mundo en poder controlar manualmente la entrada del esófago para tragar alimentos, mediante un dispositivo experimental desarrollado en la Universidad de California en Davis, confirmó su médico. El paciente, un médico uruguayo de 56 años, perdió la capacidad de comer o beber hace más de dos años, tras someterse a quimio y radioterapia para tratar un cáncer de amígdalas. Debía alimentarse por medio de un tubo. Fue el propio paciente quien se contactó con el sistema de salud de la Universidad de California en Davis, por su experiencia en el tratamiento de trastornos de la voz y de la deglución. Allí, Peter Belafsky, director del área de Voz y Deglución, hacía cinco años que trabajaba en el desarrollo de un dispositivo que permitiera tragar a las personas que no podían hacerlo. “Desarrollamos un dispositivo que es como la varilla de un arete, el cual sobresale un cuarto de pulgada (0.6 centímetros) de la piel, muy parecido a un *piercing*”, explicó Belafsky en un comunicado difundido el 30 de noviembre por la universidad.

La Jornada, p.2a, (Afp).

“Miles fuman y beben, pese a que temen enfermar”

Muchas personas en todo el mundo fuman, toman alcohol y evitan el ejercicio a pesar de que temen que su estilo de vida poco saludable las lleve a una enfermedad crónica a largo plazo, reveló un estudio internacional. Casi la mitad de 12 mil personas entrevistadas en 12 países admitieron que hacían ejercicio una hora por semana o menos, mientras 70 por ciento dijo que bebía alcohol, y casi un tercio, que fumaba. Entre las naciones más bebedoras y fumadoras se encuentran Gran Bretaña, que con 84 por ciento tenía la mayor proporción de bebedores de los 12 países encuestados, y Rusia, donde 43 por ciento de los habitantes fuman. *La Jornada, p.2a, (Reuters).*

“Glaciar argentino pierde 4 kilómetros en 80 años”

Un glaciar ubicado en el Parque Nacional Los Glaciares, en la sureña provincia argentina de Santa Cruz, retrocedió casi cuatro kilómetros en los pasados 80 años debido al calentamiento global, según informó hoy la organización ambientalista Greenpeace. Puede verse una retracción notable, de casi cuatro kilómetros, que coincide con la evolución que han tenido en décadas pasadas casi todos los hielos a lo largo de toda la cordillera, explicó Juan Carlos Villalonga, director de Campañas de Greenpeace Argentina. Greenpeace dio a conocer nueva evidencia fotográfica que registra la retracción de los glaciares en Argentina. La imagen fue tomada en marzo de 2010, en una expedición conjunta con el Instituto Argentino de Nivología y Glaciología (Ianigla), y permite la comparación gráfica con la foto tomada desde el mismo lugar por el sacerdote Alberto De Agostini, en 1931, señaló Greenpeace.

La Jornada, p.3a, (Dpa).

ECONOMÍA

Estatal:

“Se mantendrá a \$13.50 el kilo de tortillas”

El precio del kilo de tortilla no puede venderse más allá de los 13 pesos con 50 centavos, aseguró Manuel Vidal Aranda, presidente del Consejo de la Industria de la Masa y la Tortilla en el Estado de Morelos. Explicó que dicha determinación se tomó por dos aspectos fundamentales: la falta de apoyos económicos por parte del gobierno federal y el incremento en la tonelada del precio del maíz que actualmente se puede conseguir en 3 mil 850 pesos, "con riesgo de que rebase los 4 mil pesos". Recalcó que en el estado ya no hay incremento alguno, "hace aproximadamente un mes se empezó a dar el alza de entre uno y uno 50 sobre el precio ya existente, de tal suerte que actualmente uno puede adquirir el kilogramo de tortilla en 7 pesos hasta el que se vende en las tortillerías, a 13 pesos con 50 centavos".

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera) y Diario de Morelos, p.3, (Daniela García).

“En Morelos ya se incrementó desde hace un mes el precio de la tortilla”

Morelos ha mantenido durante tres años el precio del kilogramo en 12 pesos y ante el aumento en el precio de la tonelada de maíz y en otros productos básicos, como el gas LP y la gasolina, se analizó la situación de tal manera que se previó que para finales de este año o principios del próximo iría subiendo el precio en el estado, conforme los propios industriales fueran valorando sus gastos. En este sentido, Manuel Vidal Aranda, presidente del CIMyT, manifestó que el alza en el precio de la tortilla en Morelos ya tuvo aumento en varios expendios de toda la entidad, principalmente se habla de Cuernavaca, Cuautla y Puente de Ixtla; sin embargo, en los próximos días seguirá subiendo en otros municipios, como es el caso de la zona sur donde Alejandro Castrejón Flores, líder de los Molineros, previó que para este fin de semana el aumento llegará a los 14 pesos, mientras que Vidal Aranda afirmó que el incremento no será de más de 13.50 pesos por kilogramo.

La Unión de Morelos, p.8, (Claudia Marino).

“En México no hay desabasto de maíz, afirma Pastrana G.”

La disminución de la producción de Europa del este y Rusia ha provocado el incremento del precio del maíz en el mercado internacional, pero en México no existe desabasto del grano, afirmó el secretario de Desarrollo Agropecuario, Bernardo Pastrana Gómez, al confirmar que la cosecha del ciclo agrícola primavera-verano fue muy buena y ayudará a darle estabilidad al precio en la entidad por lo menos tres meses y medio. En entrevista, el funcionario estatal explicó que la cosecha está en su recta final, por lo cual aún no hay cifras definitivas sobre las toneladas producidas, pero hizo énfasis en lo benéfico del temporal, cuya precipitación constante de lluvia favoreció el cultivo de 26 mil hectáreas sembradas de maíz y las 42 mil 600 de sorgo. Habrá un aumento importante en la cosecha este 2010 en comparación con el 2009, que fue un año de sequía, indicó.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Andrés Lagunas) y Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

“Mejora producción de arroz con uso de tecnología: INIFAP”

Un promedio de 17 toneladas por hectárea de arroz es el rendimiento de la producción mediante la aplicación y uso de la tecnología, según investigadores del Campo Experimental de este municipio. Así lo dio a conocer el director de Coordinación y Vinculación del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), Efraín Cruz Cruz, quien resaltó que mantiene la misma calidad del arroz producido en la entidad. Agregó que de acuerdo con la aplicación de la tecnología para la producción de uno de los productos básicos, se ha mejorado el rendimiento del producto por hectárea, manteniendo la calidad del arroz Jojutla, el cual tiene reconocimiento internacional, dijo. Anteriormente, la producción por hectárea era de 10 toneladas de arroz, mientras que ahora se logró el incremento de 17 toneladas. La diferencia –dijo– en la siembra anterior y la actual, para lograr mayor productividad por hectárea, es en el porte de la planta, ya que un porte pequeño, como el de la Morelos A 2010, tiene mayor resistencia al “acame”; tiene la facilidad de plantarse por siembra directa y esto se diferencia con las variedades anteriores que tienen un porte más grande, que da ciertas limitaciones para la siembra directa, explicó Cruz Cruz.

La Unión de Jojutla, p. 2, (Nora Domínguez) y La Jornada Morelos, p.16, (Hugo Barberi).

Nacional:

“Voltean la tortilla a los tortilleros; no hay alza de 50%”

La Secretaría de Economía (SE) y la Unión Nacional de Industriales de Molinos y Tortillerías (UNIMTAC), acordaron no aumentar el precio del kilogramo de tortillas a 12 pesos en beneficio de la economía de las familias mexicanas. El titular de la Secretaría de Economía, Bruno Ferrari y Lorenzo Mejía, presidente de la UNIMTAC, mantuvieron una reunión ayer por la tarde en donde se acordaron tres puntos para detener el aumento de precios, que pudiera afectar al consumidor final. Dichos convenios fueron: que la SE implementará los mecanismos para evitar la especulación en el precio del maíz; que el programa Mi Tortilla continúe incorporando a todos los industriales de la masa y la tortilla, y que se agilice el pago de los recursos comprometidos mediante el programa ProMasa. La UNIMTAC propuso resolver el problema del encarecimiento mensual de los energéticos como gas, electricidad y gasolinas, por lo que solicitaron continuar las negociaciones con las autoridades correspondientes para lograr un acuerdo que beneficie a todas las partes.

La Crónica, (Margarita Jasso).

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=549860

La Jornada, p.27, (Juan Carlos Miranda).

“Se mantendrá en 10 pesos la comida en comedores populares”

El secretario de Desarrollo Social, Martí Batres, aseguró que el aumento al precio de la tortilla no impactará el precio de las comidas que se ofrecen en los comedores comunitarios ubicados en zonas de población altamente vulnerable, por lo que se mantendrá en 10 pesos. En entrevista señaló que el anuncio del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, respecto de la creación de 200 comedores populares, que se sumarán a los 300 que ya existen, se atenderá de manera inmediata, pues constituye una forma efectiva de responder a la demanda de alimentos, que va a crecer el próximo año debido al aumento a las gasolinas y las tortillas.

La Jornada, p.34, (Bertha Teresa Ramírez).

“México crece 5.3% en 2010, según CEPAL”

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) aumentó la previsión de crecimiento de México para 2010, al pasar de 4.1 a 5.3 por ciento a consecuencia del avance de las exportaciones. Añade que en 2011 sufrirá una desaceleración paralela a la que se prevé en Estados Unidos, debido a la gran dependencia económica que existe con ese país, señaló la secretaria ejecutiva del organismo, Alicia Bárcena. Durante la presentación del Balance preliminar de las economías de América Latina y el Caribe 2010, Bárcena explicó que al cierre de 2010 la región mostrará un crecimiento de 6 por ciento, debido a que las naciones aplicaron medidas contracíclicas adecuadas, pero puntualizó que necesitan invertir más para crecer.

La Jornada p.29, (Miriam Posada García); La Jornada Morelos, p.9, (Agencias) y La Crónica, (Agencias en Santiago de Chile).

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=549829

El Universal, (José Manuel Arteaga).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83557.html>

“Se captaron casi 10 mil mdd por turismo entre enero y octubre”

México captó 9 mil 831 millones de dólares por concepto de turismo entre enero y octubre de este año, lo que significó un aumento de 7.1 por ciento frente a igual periodo de 2009, informó este lunes la secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo. "Estos datos confirman que la actividad turística en el país está en franca recuperación, y además representan un gran avance para el sector", afirmó la funcionaria, quien prevé una captación de divisas por casi 12 mil 500 millones de dólares al cierre de 2010. En un comunicado, la dependencia informó del arribo de 18.5 millones de turistas internacionales, lo que representó un aumento de 7.2 por ciento en relación con enero-octubre del año pasado. En los primeros 10 meses de 2010 México registró el ingreso de 10.5 millones de turistas de internación, entendidos como los viajeros que pernoctaron al menos una noche en el territorio nacional, y quienes generan la mayor derrama económica. Ese tipo de turista significaron un aumento de 11.9 por ciento frente a 2009. La Sectur agregó que el número de pasajeros que llegaron en crucero ascendió a 4.9 millones, es decir un aumento de 12.3 por ciento.

La Jornada, p.29, (Julio Reyna Quiroz).

“Prevé Gas Natural impulsar su uso como combustible”

La compañía Gas Natural México tiene entre sus planes para el 2011 impulsar el uso del gas como combustible vehicular, a fin de obtener ahorros económicos y contribuir al cuidado del medio ambiente. Ángel Larraga Palacios, el CEO de la empresa española dijo que en México se debería capitalizar las reservas de gas y la coyuntura de precios bajos que prevalecen actualmente para utilizarlo como un combustible vehicular en lugar de la gasolina. "México es uno de los países con reserva de gas natural con un precio bajo, lo que puede propiciar que se utilice dicho combustible en el uso de los automóviles o motocicletas, dejando además un ambiente más sano, al tratarse de un combustible natural y no un fósil". El directivo ejemplificó que utilizar el gas natural como combustible vehicular representa un ahorro en el consumo de gasolina de cerca de un 30 por ciento, además de reducir el CO2, el óxido de nitrógeno, así como las partículas de emisiones contaminantes, asegurando que por un 1 por ciento de reducción de estas emisiones se genera un ahorro considerable en el sector salud, al no atender a personas por enfermedades respiratorias.

El Financiero, (Agencias/GCE),

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/negocios/5929>.

“A través de internet, el 50% de las ventas de Marke en 2010”

Especializada en la venta de artículos electrónicos, juguetes y varios para el hogar y cuidado personal, Marke ha ido impulsando la penetración de su canal de ventas por internet tal forma que espera que este 2010 su sitio on line genere el 20 por ciento de sus ingresos netos y para el próximo año buscará elevar su participación al 50 por ciento del total de sus ventas. Adrián Glastra, director de mercadotecnia de Marke, firma con 15 años de operación en el país y consolidada con su modelo de venta por catálogo, tiene una estrategia de negocio definida orientada a que en un futuro próximo, la totalidad de sus ventas sean a través de internet. "Además de mayor seguridad, el comprar por internet ahorra tiempo y dinero ya que los precios son de 5 a 8 por ciento menores comparados al precio en las tiendas físicas". A través de su programa de lealtad "Marke VIP", por una suscripción el consumidor obtiene descuentos escalonados, parte de un 10 por ciento hasta llegar al 20 por ciento de descuento. Según el directivo, actualmente cuentan con una base de 715 mil clientes, mismos que tienen segmentados entre los que compran una vez hasta 20 veces al año.

El Financiero, (Finsat/GCE),

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/negocios/5927>.

“Costo del internet, no proporcional a la calidad y servicio: AlConsumidor”

Los usuarios de internet en México reciben 25% en promedio del servicio que pagan mensualmente, a pesar de que se paga el servicio de Internet de 2 mil kilobytes (igual a 2 megabytes) en promedio, los usuarios reciben en la práctica 512 kilobytes, por lo que se debería pagar el 25% de las tarifas actuales. Adriana Labardini Inzunza, presidenta de AlConsumidor, precisó que esto obedece a la actual estructura del mercado, debido a que una empresa domina el acceso y el resto de las compañías no ofrecen servicios de calidad. En tanto, Abel Hibert, ex comisionado de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) y especialista en telecomunicaciones, apuntó: "Estamos pagando 25 por ciento, las operadoras están mal informado a la gente, ¿qué pasaría si nosotros les pagáramos sólo 25 por ciento del recibo? Es papel de la autoridad que la gente sepa cuanto recibe de banda ancha", subrayó. El especialista subrayó que a pesar de los elevados precios y baja velocidad en la red de Telmex, la Cofetel no puede intervenir porque internet no es un ente regulado. "Técnicamente hablando la banda ancha del país no clasifica como tal, cuando se compara con otros países donde pagan 20 dólares por un acceso de 6 a 11 megas acá lo efectivo es de 500 o 600 kilobytes, lo cual ni amerita llamarse banda ancha", subrayó.

La Crónica, (Agencias).

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=549854

Internacional:

“Hay ‘fuertes incertidumbres’ sobre la recuperación de la eurozona: OCDE”

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) advirtió de la existencia de "fuertes incertidumbres" sobre la recuperación de la eurozona, la cual si bien está en curso es "lenta". En su último estudio sobre el bloque monetario conformado por 16 países, el organismo pronosticó que la economía de la región crecerá 1.7 por ciento este año, y que en 2011 alcanzará 2 por ciento. La recuperación está en curso, pero será lenta y débil, sobre todo porque la reducción del déficit, como prioridad inmediata, podría frenar el crecimiento a corto plazo, indicó el organismo, por lo que llamó a los dirigentes europeos a "reforzar" su gobernanza y la gestión de las crisis: "Es crucial que el sistema bancario recupere su salud para apoyar el crecimiento".

La Jornada, p.29, (Afp y Dpa).

“En Europa, 81 millones viven en la pobreza”

El 17 por ciento de la población de la Unión Europea (UE), es decir 81 millones de personas, vive en la línea de la pobreza, indicó un informe publicado por la oficina estadística comunitaria, Eurostat. El estudio, que recoge datos de 2008 cuando estalló la crisis financiera global, define que la peor situación se observa en Letonia, donde 26 por ciento de los ciudadanos presentan riesgo de pobreza. Tras el país báltico se sitúan Rumania y Bulgaria, con 23 y 21 por ciento de la población en esa situación, respectivamente.

La Jornada, p.29, (Notimex).

POLÍTICA

Estatal:

“Inician entrega-recepción en la ASF”

El encargado de despacho de la Auditoría Superior de Fiscalización, Luis Manuel González Velázquez, confirmó que ya se inició la entrega recepción sin el apoyo del ex auditor Gerardo Casamata Gómez. Mientras tanto, la que era la oficina de Gerardo Casamata Gómez, se encuentra cerrada con sellos del Congreso del estado para impedir que el ex auditor entre y se lleve documentos oficiales e incluso artículos personales. Sin embargo, González Velázquez aseguró que está en toda la disposición de trabajar con Casamata Gómez si éste acude a la entrega-recepción, pero dependerá de su intención, ya que negó que se le hayan cerrado las puertas de la Auditoría Superior de Fiscalización. Añadió que el proceso de separación del cargo no fue más que una suspensión y no una destitución, por tal el ex auditor puede acudir tanto a comparecer a su favor como a entregar el trabajo realizado hasta el momento. En cuanto a los trabajos de entrega-recepción, el encargado de despacho de la Auditoría Superior de Fiscalización detalló que hay un gran avance. En cuanto a la Dirección de la Hacienda Pública, dijo que ya está todo listo para entregar los resultados de las revisiones administrativas y contables cuando el Congreso lo decida.

La Unión de Morelos, p. 4, (Ana Lilia Mata).

“Cierran la avenida Morelos en protesta por la falta de luz en jardín de niños ‘Resurgimiento’”

Padres de familia del Jardín de Niños “Resurgimiento” bloquearon este lunes, por alrededor de dos horas, la avenida Morelos en el centro de esta ciudad para protestar, porque desde el jueves no habían tenido el suministro de energía eléctrica suficiente, para que los 432 alumnos tuvieran clases de manera normal. Finalmente, personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y del Instituto de la Educación Básica se presentaron en el plantel y se comprometieron a que se harían los arreglos necesarios para que hoy martes se reanuden las actividades de forma normal. Los manifestantes indicaron que se vieron obligados a salir a la calle y cerrar el paso, al argumentar que desde el jueves solicitaron a directivos del IEBEM que se solucionara este problema, ya que sólo se les informó que la instalación no soportaba la carga de energía que se requiere para todas las actividades, por lo que “se cortaba la luz durante varias horas, no había corriente para bombear agua a los baños, al grado de tener que suspender las clases”.

La Unión de Morelos, p.14, 15, (Tlaulli Preciado) y El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12570:bloquean-avenida-morelos-para-exigir-fluido-electrico-&catid=42:local&Itemid=63

“Acción Legal contra los responsables del desvío de recursos en Tribunal de Justicia”

El presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Miguel Ángel Falcón Vega, anunció acciones legales y administrativas contra los responsables de un desvío millonario provocado al presupuesto del Poder Judicial, esto durante la administración del ex presidente Ricardo Rosas Pérez. Lo anterior, luego de los resultados derivados de la revisión de la cuenta pública 2008-2010, de donde se dio a conocer un mal uso de 13 millones 500 mil pesos en diversas obras que no fueron auditadas, y en las que se detectó la inflación de pagos a los costos reales de los proyectos realizados en el Poder Judicial.

La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas).

“Invertirán 100 mdp para solucionar conflicto en Tetela”

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el gobierno del estado trabajan en un programa integral que dé solución al conflicto en el municipio de Tetela del Volcán y permita un aprovechamiento sustentable del agua en la cuenca de la barranca Amatzinac, en el que se invierta un recurso aproximado a los 100 millones de pesos. Así lo dio a conocer Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo Cuenca Balsas, de la Conagua, en conferencia de prensa en esta ciudad. Debido al resurgimiento del conflicto por agua en Tetela del Volcán, las autoridades federales y estatales presentan un proyecto en el que se atienda la necesidad del agua de Tetela y Hueyapan, así como del resto de la cuenca, con el objetivo de que las comunidades como la cabecera municipal, cuenten con el agua necesaria, lo que significaría también el camino para lograr un aprovechamiento sustentable en toda la cuenca, incluidas las localidades de la parte media y baja de la cuenca.

La Unión de Cuautla, p.7, (Rosendo Álvarez).

“Temporalmente Av. Morelos será de un solo sentido”

Desde ayer a las 16 horas la Avenida Morelos Sur -del Niño Artillero hasta el Polvorín- comenzó a ser de un solo sentido, de sur a norte en acuerdo con los comerciantes de la zona, a fin de agilizar los trabajos de pavimentación; de acuerdo con la información recabada será reabierto en sus dos sentidos, hasta el próximo 17 de diciembre, fecha en que se espera pueda ser concluida en la mayor parte. El acuerdo surgió a raíz de una reunión con los afectados y en un recorrido que se hizo el fin de semana. Por esta repentina decisión entre autoridades y ciudadanos afectados por las obras, muchos automovilistas fueron sorprendidos y por lo tanto el congestionamiento vial desde esa hora y hasta pasada la noche se incrementó en esa parte de la ciudad, toda vez que el tránsito fue desviado hacia el libramiento. Al respecto, el secretario del ayuntamiento, Rodrigo Gayosso Cepeda, confirmó que la idea de cerrar un sentido de esa importante arteria, era para concluir los trabajos en el tiempo acordado con los propietarios de los comercios afectados, por lo que se trabajará día y noche a efecto de concluir las obras.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Israel Mariano).

Nacional:

“Aprueban en comisiones de San Lázaro la reforma en materia de derechos humanos”

Las comisiones unidas de Derechos Humanos y Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobaron el dictamen de reforma constitucional en materia de garantías individuales, que será devuelto al Senado, luego que se modificaron algunos de sus alcances, entre éstos que la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) pueda indagar violaciones graves, pero sin que se le concedan atribuciones de autoridad investigadora. Al concluir sus investigaciones, que no dependerán del presidente de la comisión, sino del consejo consultivo de ésta, únicamente podrá presentar denuncias ante el Ministerio Público. También, los diputados incorporaron como derecho humano el respeto a las diferencias y a la diversidad sexual de los mexicanos. Al respecto, la diputada Enoe Uranga expresó que se concreta una lucha de más de una década para proteger las preferencias de los ciudadanos.

La Jornada, p.9, (Enrique Méndez).

“Amplía Senado juicio de amparo”

El Senado aprobó ayer una reforma integral en materia de amparo que permitirá a los ciudadanos defender no sólo sus garantías consagradas en la Constitución, sino que abarca los derechos contemplados en los tratados internacionales firmados por México. La reforma fue aprobada por unanimidad de 90 votos y enviada a las legislaturas de los estados para que sea aprobada por el Constituyente Permanente antes de turnarla al Ejecutivo. “Se propone ampliar el objeto del juicio de amparo integrando a su ámbito de protección a los derechos fundamentales contenidos en los instrumentos internacionales ratificados por el Estado mexicano”, señala el dictamen.

Reforma, p.10, (Claudia Guerrero y Erika Hernández).

“Refuerzan senadores legislación ambiental”

Dos días después de concluir la COP16, el Senado aprobó una reforma para incorporar en la legislación el término “emisión” y con ello obligar a las autoridades implementar acciones en materia de cambio climático. En el artículo tercero de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente se indica que emisión es la liberación al ambiente de toda sustancia, en cualquiera de sus estados físicos o tipos de energía, proveniente de una fuente.

Reforma, p.12, (Claudia Guerrero y Erika Hernández).

“A la carrera, los senadores desahogan una agenda de más de 70 asuntos”

Dos días antes de que concluya el periodo de sesiones, con la certeza de que quedarán pendientes las reformas judiciales de Felipe Calderón, entre ellas la de mando policiaco único y fuero militar, en el Senado se intensificaron los trabajos, con el propósito de aprobar varios pendientes. Debido a la premura, se aprobaron en bloque 15 dictámenes sobre seguridad pública, educación y protección a zonas arqueológicas, como el cerro de Moctezuma, en el estado de México. Se pidió a la Secretaría de Educación Pública reforzar las acciones en contra de la violencia entre estudiantes, denominada bullying; regular la telefonía celular en los centros educativos, y garantizar el acceso de las escuelas al agua potable. Asimismo, el Senado dio entrada a la minuta de la Cámara de Diputados que establece el bachillerato obligatorio y se nombró a los senadores que participarán en la Comisión Permanente.

La Jornada, p.16, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Queda cluster rezagado”

El Plan del cluster de Biotecnología, de hacer de la ciudad un centro de pruebas clínicas de medicamentos, y de insertar a la industria de alimentos local a las grandes ligas, está en el olvido, a pesar de que el gobierno estatal invierte en esta iniciativa al menos 1.5 millones de pesos anuales. En 2006 se ideó un futuro en el campo de la biotecnología, y para enero de 2008 se formalizó una asociación civil para dirigir todos los trabajos en este ramo. Entre los integrantes del Biocluster estuvieron la Universidad Autónoma de Nuevo León, El Tec de Monterrey, las empresas Merck Sharp y Dohme, Novartis, Sigma Alimentos, así como los hospitales Oca, Muguerza, y San José, entre otros.

Reforma, negocios, p.11, (Palmira González).

“Incumple México parte de sentencia de la CIDH sobre feminicidios”

Para cumplir con la sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en el caso conocido como campo algodonerero, que se refiere a los asesinatos de tres mujeres en Ciudad Juárez, Chihuahua, el gobierno federal "ya resolvió siete de las recomendaciones realizadas por esa instancia", entre ellas la reparación económica del daño, pero tiene pendientes por cumplir otras. Tras apuntar lo anterior, el director general de Derechos Humanos y Democracia de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), el ministro Alejandro Negrín, sostuvo que entre las medidas que habiendo sido ordenadas por la CIDH no se han cumplido hasta el momento son: continuar con los trabajos para la estandarización de los protocolos de investigación de los ministerios públicos, para que se rijan conforme a normas internacionales en la materia, e investigar y sancionar de manera adecuada a quienes cometen delitos de violencia sexual y de género.

La Jornada, p.7, (Patricia Muñoz Ríos).

“Desiste Ebrard de subir el agua, ante alzas a gasolinas y tortillas”

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, propuso a los diputados locales dar marcha atrás en el aumento a la tarifa del agua para 2011, con el fin de no agravar la situación económica de los habitantes de esta ciudad, tras el impresionante incremento a los precios de la tortilla, la gasolina y otros productos de la canasta básica. Asimismo, se manifestó a favor de ampliar y fortalecer el programa de comedores comunitarios y públicos, para lo cual se necesitarían 240 millones de pesos, recursos que saldrían del congelamiento de sueldos de los funcionarios de estructura y de confianza de la administración capitalina, dijo. Al hacer uso del micrófono durante el primer informe de actividades del diputado del PRD David Razú, el mandatario manifestó su preocupación por todas esas alzas; de ahí que planteó a los legisladores que en el caso de la tarifa del agua, la ajustemos sólo a la inflación (4.08 por ciento), y el incremento que habíamos propuesto (3.7 por ciento) lo absorbamos con acciones de fiscalización y otras acciones que vamos a realizar, con el propósito de que la tarifa no tenga un aumento en términos reales.

La Jornada, p.34, (Raúl Llanos) y La Crónica, (Héctor Cruz López).

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=549809

“Comercios de la frontera surten de armas al narco de forma legal: Washington Post”

Los 12 principales vendedores estadounidenses de armas de fuego confiscadas en México por las autoridades operan legal y abiertamente en los estados fronterizos, con la mayoría de los proveedores establecidos en Texas, informó el Washington Post en un amplio reportaje. Ocho de los 12 comercios que vendieron más armas de fuego –posteriormente recuperadas en crímenes cometidos en México– en los pasados dos años se ubican en Texas, las más activas en Houston, tres más en Arizona y una en California. El Post señala que hay 3 mil 800 comercios del ese ramo sólo en Texas, con 300 de éstos en Houston. Todos operan legalmente. La investigación periodística de un año, realizada por el Post, logró descubrir las identidades de los 12 comercios que vendieron más armas recuperadas en México y rastreadas por las autoridades de ambos países.

La Jornada, p.11, (De la Redacción) y Reforma, p.9, (Staff).

“Médicos de Ciudad Juárez paran labores para exigir se frene la ola de violencia”

Ciudad Juárez amaneció este lunes sin servicios médicos en clínicas y hospitales públicos y privados, debido a que su personal comenzó un paro de labores de 24 horas para exigir que las autoridades pongan freno a la ola de violencia e inseguridad que padece esta frontera y que ha afectado al gremio, pues en lo que va del año 11 médicos han sido secuestrados, dos de ellos fueron asesinados, y otros han sido víctimas de extorsiones. El Comité Médico Ciudadano informó que a las 7:30 horas, galenos, enfermeras y personal técnico suspendieron los servicios de urgencias, consultas y cirugías en 17 clínicas privadas y hospitales del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), las cuales se reanuda a la misma hora del martes; únicamente prestaron servicio las áreas de urgencia de dos nosocomios.

La Jornada, p.13, (Rubén Villalpando y Miroslava Breach); Reforma, p.6, (Pedro Briones) y El Universal, (Corresponsalía).

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/78951.html>

“Acuerdan desafuero de Godoy Toscano”

La sección instructora de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad el desafuero de Julio César Godoy Toscano, a fin de que enfrente las acusaciones de la Procuraduría General de la República (PGR) por supuestos vínculos con el narcotráfico. Las pruebas que llevaron a los diputados de la sección instructora a quitarle a Godoy Toscano la inmunidad legislativa, van desde la incapacidad para demostrar el origen de más de 24 millones de pesos depositados en dos cuentas bancarias, la triangulación de los números celulares de las personas identificadas como líderes de La Familia y los señalamientos de los testigos protegidos, hasta el hecho de que la orden de aprehensión resultara por ilícitos previos a que ocupara su curul en San Lázaro.

El Universal, (Andrea Merlos).

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/730281.html>

“Ejercerá el Instituto Federal Electoral 10 mil 449 millones de pesos en 2011”

El Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó el presupuesto que ejercerá el año próximo: 10 mil 499 millones de pesos, de los cuales 7 mil 163.4 millones corresponden a gasto de operación y 3 mil 335.6 millones a prerrogativas partidistas. El consejero presidente, Leonardo Valdés, destacó la importancia de que el Congreso haya avalado en sus términos los requerimientos del órgano. El consejero Alfredo Figueroa comentó que el IFE está obligado a emplear con austeridad su gasto y, "sobre todo, a cumplir con la rendición de cuentas". Durante la sesión también se aprobaron las reformas al reglamento interior, con las cuales se concretó la desaparición del Comité Nacional de Supervisión y Evaluación de los Trabajos del Registro Federal de Electores para dar paso al nuevo esquema de grupos de trabajo que apoyen las tareas de la Comisión Nacional de Vigilancia.

La Jornada, p.18, (Alonso Urrutia) y El Financiero, (Agencias/GCE),

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/politica/5931>

“IFAI exige al gobierno explicar criterio para dar bonos de riesgo”

Los criterios para entregar a funcionarios públicos un bono de riesgo no son públicos hasta el momento, ya que la Secretaría de la Función Pública (SFP) no los ha dado a conocer en su sitio de internet y el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) los desconoce, afirmó la comisionada de este instituto, María Elena Pérez Jaén. “Sí hay una metodología que establece los criterios por los cuales las dependencias y entidades pueden solicitar el pago extraordinario por riesgo. Pero ésta no es pública en el sitio de internet de la Función Pública ni la conoce el IFAI”, explicó la comisionada del IFAI.

El Universal, (Lilia Saúl Rodríguez).

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/730284.html>

“Seguirán las revisiones al gobierno de Amalia García, advierte auditor”

El contralor del estado, Guillermo Huízar Carranza, afirmó que como funcionario está obligado a respetar, "por muy disparatada o fuera de lugar que me parezca", la demanda por "daño moral" que la ex gobernadora Amalia García Medina interpuso la semana pasada contra el actual mandatario, Miguel Alonso Reyes, y varios de sus colaboradores. Huízar advirtió que las auditorías y otras investigaciones sobre la gestión de la perredista (2004-2010) no se detendrán porque Amalia García "haya decidido poner una demanda, como pudo haber decidido irse caminando al cerro del Tepeyac. Amalia García presentó el viernes pasado, en el Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF), una denuncia por daño moral contra su sucesor, Miguel Alonso Reyes, el contralor Guillermo Huízar y el procurador de Justicia, Arturo Nahle García.

La Jornada, p.31, (Alfredo Valadez Rodríguez).

“Municipios de Sonora solicitan \$150 millones para aguinaldos”

Sesenta y seis de los 72 municipios de Sonora pidieron al gobierno del estado préstamos por un total de 150 millones de pesos para pagar aguinaldos a sus empleados, informó el Secretario de Hacienda en la entidad, Alejandro López Caballero, quien dijo que los ayuntamientos solicitaron inicialmente 190 millones de pesos. El funcionario señaló que entre los municipios que solicitaron préstamos se encuentra Hermosillo, capital del estado, que pidió 30 millones de pesos para cubrir la citada prestación a sus más de 4 mil trabajadores. López Caballero aseguró estar "en la mejor disposición" de entregar en los próximos días los 150 millones de pesos a los 66 municipios, a cuenta de sus participaciones federales de 2011.

La Jornada, p.32, (Ulises Gutiérrez Ruelas).

“Trata’ y explotación sexual infantil en 22 estados”

En 22 estados de la República se ha detectado claramente la trata de personas e incluso la explotación comercial infantil, aseguró José Luis Gutiérrez Espindola, de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF). El secretario ejecutivo del organismo defensor de los derechos humanos afirmó que en el Distrito Federal recurrentemente se habla de la zona de la Merced como un área donde se ha identificado la probable trata de personas. Sin embargo, aclaró que el fenómeno de la trata no está circunscrito a un área específica, sino que realmente es un problema preocupante a nivel mundial y nacional, ya que es el tercer negocio ilícito más rentable. Durante la inauguración del diplomado 'Violencia contra las Mujeres, 'Trata' como una de sus Expresiones, Políticas Públicas y Derechos Humanos, refirió que esos fenómenos requieren como punto clave 'esfuerzos coordinados, con otras comisiones y con la Comisión Nacional y con organismos internacionales'. La explotación sexual comercial infantil, más allá de sus dimensiones, es gravísima y se habla de miles de niñas y niños involucrados en este problema y me parece que se debe considerar un tema muy grave, aseveró. Argumentó que hay estimaciones de que las ganancias anuales calculadas por la trata asciende a nueve mil 500 millones de dólares, es decir, se coloca como el negocio ilícito más rentable detrás del tráfico de drogas y el de armas, lo que 'entonces, es enormemente preocupante'.

El Financiero, (Agencias/GCE),

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/5932>.

“Se reúnen directivos de Greenpeace con Calderón y Ebrard”

Directivos de Greenpeace Internacional y de México se reunieron por separado con el presidente Felipe Calderón y con el jefe de Gobierno local, Marcelo Ebrard, para hablar del cambio climático y su vínculo con la política energética y forestal. La organización ambientalista informó que esas reuniones fueron protocolarias, como parte de la fase final del trabajo de los directores de Greenpeace Internacional, Kumi Naidoo, y Greenpeace México, Patricia Arendar, en el marco de la COP16.

El Financiero, (Agencias/TPC),

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/5916>.

“Lamenta Obama afectación a México de Wikileaks: Calderón”

El presidente Felipe Calderón Hinojosa reveló que en una conversación telefónica, su colega de Estados Unidos, Barack Obama, lamentó "muchísimo" la afectación que provocaron en México los cables dados a conocer por WikiLeaks. Luego de que Obama llamara para felicitarlo por los resultados de la cumbre sobre cambio climático que se celebró en Cancún, el presidente estadounidense "mostró una gran comprensión y dijo que lamentaba muchísimo la afectación que había provocado a México este tema". En la Hondonada de la residencia oficial de Los Pinos, el Ejecutivo Federal ofreció un mensaje a la prensa sobre los resultados de la 16 Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP16), en Cancún. Calderón Hinojosa dio a conocer que con motivo de los resultados de la COP16, recibió felicitaciones de varios países como Dinamarca, Estados Unidos e incluso del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon.

El Financiero, (Agencias/TPC),

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/5901>.

“Incumple México en prevenir la violencia”

El Observatorio de Violencia Social, Género y Juventud determinó que se incumplen sistemáticamente en México obligaciones internacionales y nacionales en prevención y atención de la violencia social y de género. Durante la presentación de resultados anuales en la materia, el órgano de vigilancia ciudadana destacó la falta de coordinación interinstitucional para prevenir, atender y erradicar la violencia en jóvenes. Tere Lanzagorta, directora general de Servicios a la Juventud, AC, explicó que la información recabada podría ser útil a las instituciones dedicadas a atender la violencia de género entre jóvenes. Gabriel Morales, coordinador del observatorio, calificó el documento de herramienta para incidir en políticas públicas. Marta Torres, académica de Universidad Autónoma Metropolitana Azcapotzalco, apuntó que hay una invisibilización de la violencia y la definió como acto intencional que transgrede un derecho, siempre ocasiona daño y cuya intención última no es el daño en sí mismo, sino el ánimo de someter una voluntad a otra.

La Jornada, p.41, (Ariane Díaz).

Internacional:

“EU reclutó a más nazis de lo que se estimaba tras Segunda Guerra”

El reclutamiento de nazis tras el fin de la Segunda Guerra Mundial (1939-1945) por los servicios de inteligencia estadounidenses fue mayor que lo estimado, según se desprende de nuevos documentos desclasificados. El diario The New York Times cita textos del Archivo Nacional que relatan cómo Washington ayudó a criminales de la Gestapo, de las SS y colaboradores del régimen alemán a evadir la justicia o ignoró su fuga. La persecución de los nazis era menos urgente e incluso contraproducente en medio de la batalla contra la Unión Soviética, señalan los papeles. El informe titulado La sombra de Hitler: Los criminales de guerra Nazis, la inteligencia estadounidense y la Guerra Fría, narra los vínculos de la entonces administración de Estados Unidos con esas personas.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Emiten decreto para borrar cualquier referencia pública de Marcial Maciel”

El director general de los Legionarios de Cristo, Álvaro Corcuera, emitió un decreto mediante el cual se ordena acabar con todas las referencias públicas al fundador de esa congregación, Marcial Maciel Degollado. El documento, autorizado por el delegado pontificio Velasio De Paolis, instó a quitar de los centros de la Legión y del movimiento laico Regnum Christi todas las fotografías del sacerdote en las cuales se encuentre solo o con el Papa Juan Pablo II. Estas disposiciones forman parte de la reforma de ese instituto religioso ordenada por el Papa Benedicto XVI y guiada por el cardenal De Paolis, luego de que El Vaticano reconoció numerosos delitos cometidos por el fundador, entre ellos el abuso sexual contra menores. El decreto de Corcuera estableció además que, en los escritos institucionales, el modo de referirse a Maciel deberá ser “fundador de la Legión de Cristo y del Regnum Christi” o simplemente “padre Maciel” y no “nuestro padre”, como se le llamaba hasta ahora.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias) y Reforma, p.p., (Irene Savio).

“Carece Honduras de los votos para regresar a la OEA: Miguel Insulza”

Honduras sigue sin los votos necesarios para lograr su reingreso a la Organización de Estados Americanos (OEA), afirmó ayer lunes su secretario general, José Miguel Insulza. “Si votáramos hoy tendríamos unos 11 o 12 votos en contra”, suficientes para bloquear la posibilidad del retorno de Honduras, dijo Insulza durante un debate en un centro de análisis en Washington. El gobierno de Porfirio Lobo debe “tomar medidas para que (los países que se oponen) se sumen y acepten a Honduras de vuelta en la organización”, advirtió Insulza. La OEA suspendió a Honduras tras el golpe de Estado de junio de 2009. El reingreso debe ser aprobado por dos tercios (24) de los 35 países miembro.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

“Francia amanece sin periódicos”

En sus ediciones electrónicas, la prensa francesa da cuenta del hecho realizado por el Sindicato General del Libro y la Comunicación (SGLC), mayoritario en Prestalis, el distribuidor central de estas publicaciones. El centro de la disputa es la reorganización de SPPS, una filial de Prestalia encargada del reparto de los diarios en París y zona conurbada, ante sus cifras deficitarias, que implica prescindir de 225 de sus 288 trabajadores. La parte sindical ofrece una contrapropuesta basada en la reorganización del trabajo que permitiría conservar unos 130 puestos y reducir a la mitad, pero según el SGLC la empresa sólo ha respondido que le parece interesante. Para este jueves está programada otra jornada de huelga, ahora a cargo de los trabajadores de los centros de donación de sangre, cuya reestructuración implicaría la eliminación de la mitad de los 400 puestos de trabajo actuales.

El Financiero, (Agencias/APB)

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/5957>.

“Ocupan estudiantes italianos la bolsa de Valores de Milán”

Decenas de estudiantes irrumpieron hoy en la bolsa de Valores de Milán en protesta contra la reforma educativa oficial, mientras miles de manifestantes arribaron a esta capital donde se decide la suerte del Ejecutivo de Silvio Berlusconi. Los estudiantes volvieron a salir a las calles en todo el país, en rechazo a la llamada ley Gelmini, que recorta el presupuesto de las instituciones públicas y ya fue aprobada por la Cámara de Diputados, pero está detenida en el Senado en espera de que se decida el futuro del gobierno. Los manifestantes aprovecharon las votaciones de confianza y de censura al Ejecutivo, que se tienen este martes en ambas ramas parlamentarias, para pedir que “se vayan todos”. Según la policía milanesa, más de 100 estudiantes lograron irrumpir en la bolsa de Valores de Milán, que debió suspender momentáneamente las operaciones.

El Financiero, (Agencias/APB),

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/internacional/5948>.

“Se salva el gobierno de Berlusconi, gana votación”

El gobierno italiano de Silvio Berlusconi sobrevivió hoy a una crucial votación en el Parlamento, luego de que en la Cámara de Diputados fue rechazada por sólo tres votos una moción de censura que lo habría obligado a renunciar. El no a la moción de censura recibió 314 votos y el sí 311, con dos abstenciones, comunicó el presidente de esa cámara, Gianfranco Fini, luego de una polémica sesión en la que algunos diputados llegaron a golpearse.

El Universal, (Notimex).

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/730297.html>

“Asestan golpe a ley de salud de Obama”

En lo que constituye un duro golpe contra la más importante reforma de ley de la era Obama, un juez federal del estado de Virginia declaró ayer inconstitucional una provisión clave de la reforma de salud, que obligará a los ciudadanos a comprar un seguro médico y que es considerada como un componente crucial para abaratar los costos sanitarios.

El Universal, (J. Jaime Hernández).

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70916.html>